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Прочти и передай другому

В честь дня рождения 
В.И. Ленина

Мы снова вступили 
в смертельную схватку с фашизмом!

В этот день коммунисты 
всей страны проводят празд-
ничные мероприятия - митин-
ги, автопробеги, возложения 
цветов к памятникам, празд-
ничные субботники.

В столице нашей республи-
ки г. Йошкар-Оле коммунисты 
также не остались в стороне, 
в девять часов утра на главной 
площади города, перед памят-
ником Ленину, с приветствен-
ным словом к собравшимся 
обратился секретарь реско-
ма КПРФ Владислав Жезлов, 
он подчеркнул значимость на-
шего идейного вдохновителя 
в мировой истории и истории 
развития нашей страны. Так-
же выступили: секретарь ре-
скома Александр Маслихин, 
секретарь горкома Сергей Ще-
глов и первый секретарь гор-
кома Александр Безденеж-
ных. Затем все, проследовали 
в центральный парк, где рас-
положен ещё один памятник 
Владимиру Ильичу.

Подобные мероприятия 

18 апреля Государствен-
ная Дума единогласно при-
няла Заявление «О недопу-
стимости репрессивной по-
литики руководства Лат-
вии, Литвы и Эстонии в от-
ношении русскоязычного 
населения». Позицию фрак-
ции КПРФ изложил в сво-
ем выступлении депутат, 
генерал-лейтенант В.И. Со-
болев.

Ровно через три недели мы 
будем 9 Мая отмечать, оче-
редную, 78-ю годовщину По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне. На прошлой неде-
ле здесь громко звучало - По-
беды советского народа над 
фашистской Германией.

Я целиком и полностью со-
гласен с этим, Победы совет-
ского народа, но советского 
народа соответствующим об-
разом организованного, вос-
питанного в духе беззаветной 
любви и преданности сво-
ей Родине и готового отдать 
жизнь за ее свободу и незави-
симость, обученного настоя-
щим образом, в том числе во-
енному делу и вооруженного 
самым современным оружи-
ем.

Кто же это все сделал 
для советского народа? От-
вет однозначный - Всерос-
сийская коммунистическая 
партия большевиков. Ка-
ким образом? Ну, прежде 
всего, в годы войны лич-
ным примером. До войны у 
нас насчитывалось в Совет-
ском Союзе полтора милли-
она коммунистов. На фрон-
тах Великой Отечественной 
войны погибло 3 миллиона 
коммунистов. Партия полег-
ла на фронтах Великой От-
ечественной войны дважды, 
но за это время в ее ряды 
вступило более 6 миллио-
нов человек.

Я это говорю не понаслыш-
ке. Среди этих 6 миллионов 
был и мой отец, Соболев Иван 
Афанасьевич, который про-
шел всю войну и закончил ее 
капитаном, командиром бата-
реи противотанковых пушек в 
Берлине.

Это никакая не выдумка 
советской пропаганды, ког-
да люди, идя в бой, остав-
ляли письма - если я погиб-
ну, прошу считать меня ком-
мунистом.

Так вот, эта железная пар-
тия в то время была той ор-
ганизующей и направляющей 
силой, которая и сплотила на-
род для Победы в Великой От-
ечественной войне.

А во главе партии и во гла-
ве Вооруженных Сил, во гла-
ве правительства стоял Ио-
сиф Виссарионович Сталин.

Я это говорю к тому, что 
победил действительно со-

сегодня прошли во всех рай-
онах нашей республики.

По доброй традиции, в 
этот день коммунисты столи-
цы решили провести Ленин-
ский субботник, была частич-
но убрана территория пар-
ка на улице Мира за ТЦ «Ак-
варель», собрано 60 больших 
мусорных пакетов, а также 
убран мусор на части терри-
тории микрорайона Сомбат-
хей.

Волжские коммунисты не 
осталоись в стороне и про-
вели уборку территории и 
очистку памятника Владими-
ра Ильича.

Роль Ленина в мировой 
истории сложно переоценить, 
это был человек необычай-
ной величины, способный не 
только теоретически сфор-
мулировать идею построения 
справедливого общества, но 
и воплотить ее в жизнь.

Ленин жил!
Ленин жив!
Ленин будет жить!

ветский народ под руковод-
ством Всесоюзной коммуни-
стической партии большеви-
ков, под руководством вели-
кого Сталина.

А, что Сталин сделал лич-
но для Победы? Можно задать 
и такой вопрос.

Ну, первое, что он сделал, 
как великий полководец он 
отодвинул западную границу 
Советского Союза на 250-300 
километров, чем сорвал все 
планы фашистского блицкри-
га.

И если бы не это, то двух-
месячное смоленское сраже-
ние по времени было бы бит-
вой за Москву, со всеми выте-
кающими отсюда последстви-
ями.

А Ленинград был до этого 
в зоне досягаемости огня ар-
тиллерии.

Второе, что сделал Ста-
лин. Он в самых тяжелых и 
трудных условиях сумел соз-
дать антигитлеровскую коа-
лицию.

И, самое главное, не допу-
стил войны на два фронта.

Третье. Он спланировал 
развитие нашей экономи-
ки накануне войны так, что 
она противостояла экономике 
всей Европы и победила.

В  1931 году Иосиф Вис-
сарионович сказал: «Мы от-
стали от передовых стран За-
пада на 50 – 100 лет. Либо мы 
пробежим это расстояние за 
10 лет, либо нас сомнут». И 
пробежали – построили 9 ты-
сяч крупных заводов, которые 
и дали нам то оружие Побе-
ды, с которым мы выиграли 
войну.

Более того, гений Стали-
на предусмотрел, что про-
мышленность, которая была 
создана в европейской части 
страны, должна быть с нача-
лом войны передислоциро-
вана на восток, для чего уже 
тогда, до войны, и строились 
заводы-дублёры, по край-
ней мере, начали строить-
ся, там имелись коммуни-
кации, были заложены фун-
даменты и так далее, и мы 
за несколько месяцев пере-

базировали полторы тыся-
чи крупных промышленных 
предприятий на Урал и в Си-
бирь.

Это могли сделать только 
Сталин, и только наш совет-
ский народ. Никто в мире бы 
этого никогда не сделал. Это 
личный вклад Иосифа Висса-
рионовича в Победу над фа-
шистской Германией. К со-
жалению, лучше всех сказал 
об этом самый ярый враг Со-
ветского Союза, нашего на-
рода и коммунизма Уинстон 
Черчилль, выступая в 1959 
году на 80-летии со дня рож-
дения Иосифа Виссарионо-
вича Сталина: «Большим сча-
стьем для России было то, 
что в столь тяжёлые для неё 
времена у руля государства 
стоял такой великий чело-
век, как Сталин». Я не буду 
цитировать всё, но в конце 
он сказал: «…который при-
нял Россию с сохой, а оста-
вил её с ядерным вооруже-
нием».

Поэтому я хотел бы рас-
ставить все точки над i и на-
прямую связать с сегодняш-
ним днём, когда мы сно-
ва вступили в смертельную 
схватку с фашизмом. Мы 
должны вспомнить наших ве-
ликих предков, нашего Вер-
ховного Главнокомандующе-
го и сделать всё, чтобы и в 
этот раз фашизм не прошел, 
а для этого нужно помнить о 
том, что сделали наши отцы, 
деды и прадеды. Одним из 
символов Победы является 
Мавзолей Владимира Ильи-
ча Ленина, именно на три-
буне Мавзолея Иосиф Висса-
рионович Сталин принимал 
парад 7 ноября 1941 года, 
именно к подножью Мавзо-
лея были брошены 200 штан-
дартов отборных, разгром-
ленных Красной Армией фа-
шистских дивизий, и именно 
изображение Ленина было 
на гвардейских знаменах на-
ших прославленных диви-
зий. И закрывать в День По-
беды Мавзолей от народа, по 
крайней мере, несправедли-
во, нечестно и просто подло!

На снимке: восложение цветов к памятнику Ленина в СПК 
«Звенигвоский».



Даже не верится!

Цитата

Нервная реакция

Цитата

Президент РФ Владимир 
Путин на совещании с чле-
нами правительства заявил 
о том, что надо еще раз по-
думать над названием для 
Российского движения де-
тей и молодежи «Движе-
ние первых». Об этом сооб-
щает пресс-служба Крем-
ля.
Обращаясь к вице-
премьеру Татьяне Голико-
вой, он напомнил, что пер-
вые — это и есть пионеры. 
По его словам, название 
«пионерия», в отличие от 
«комсомола» не несет ни-
какой политической окра-
ски.
«Этот термин, в отличие от 
комсомола… лишен какой-
то идеологической окра-
ски… Но вот когда мы сей-
час это используем, — ну 
просто подумайте. И с ре-
бятами посоветуйтесь», — 
предложил президент.

«Сегодня мы оказываем-
ся в ситуации, когда нас 
отбрасывают обратно в 18 
век, когда Петр I «прору-
бил окно в Европу» — те-
перь НАТО получает вели-
колепный шанс это окно 
забить, потому что теперь 
наш выход в Балтийское 
море через Финский залив 
легко блокируется. Это се-
рьезное поражение Рос-
сии, и меня очень расстро-
ило заявление Путина, ко-
торый сказал, что ничего 
серьезного со вступлени-
ем Финляндии в НАТО не 
происходит. Я считаю, что 
он выдал желаемое за дей-
ствительное».

Виктор Алкснис, 
советский и российский 
политический деятель.

Лидер КПРФ Геннадий Зю-
ганов сообщил, что пре-
зидент РФ Владимир Пу-
тин и председатель КНР Си 
Цзиньпин договорились о 
совместной реализации це-
лого ряда наукоемких про-
грамм.
«Я посмотрел на абсолют-
но нервную реакцию аме-
риканцев и всех натовцев. 
И это неслучайно. Англо-
саксы считают своим глав-
ным врагом Россию. Наша 
страна обладает военным 
потенциалом, способным 
достойно ответить любому 
противнику», — цитирует 
Зюганова сайт КПРФ.
«Китай же является се-
годня главным конкурен-
том США в области финан-
сов и экономики. По не-
которым показателям Ки-
тай уже обогнал Амери-
ку. Китай стал великой 
научно-технической дер-
жавой, он производит 20% 
мировой продукции. Китай 
в прошлом году запустил 
в Космос более 50 объек-
тов в ходе своей космиче-
ской программы. Все запу-
ски проведены без едино-
го сбоя», — добавил лидер 
КПРФ.
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ЗАПИСКИ ИЗ УМИРАЮЩЕГО 
ДОМА

В Звенигово на улице Пи-
онерской есть дом, жители 
которого борются за выжи-
вание. Выдерживают не все 
– жители последнего, пятого, 
этажа вынуждены были оста-
вить позиции и съехать на 
съемные квартиры, заливает. 
По словам отчаявшихся жиль-
цов, весь дом – сплошная про-
блема, нет участка, который 
не нуждался бы в срочном ре-
монте. Течет крыша, залива-
ются электрические сети, не 
держат задвижки – нет горя-
чей воды, отвалившийся от 
сырости кирпич упал на га-
зовую трубу – есть опасность 
лишиться газа. Сырость, пле-
сень по стенам, тараканы, 
крысы, клопы… Управляющая 
компания благополучно испа-
рилась, махнув рукой на не-
счастливый дом – дом практи-
чески бесхозный. 

Жильцы бьют во все коло-
кола. Благодаря этому срок 
капитального ремонта дома 
перенесен правительством с 
2043 на этот год. Но требует-
ся 8,3 млн рублей, а взносов 
на капремонт собрано менее 
миллиона. Вопрос требует ре-
шения и общественного над-
зора. Будем держать на кон-
троле.

ОБСУДИЛИ ТАРИФЫ НА 
ВЫВОЗ ТБО И КАЧЕСТВО 
ВОДЫ

Высокие тарифы за вы-
воз мусора и несправедливые 
нормы расчёта бытовых отхо-
дов – постоянные темы в об-
ращениях избирателей. Се-
годня на встрече с зампре-
дом российского правитель-
ства Викторией Абрамченко и 
главой Минприроды РФ Алек-
сандром Козловым обсудили 
эти проблемы. Позиция феде-
рального правительства – та-
рифы ТБО это полномочия 
регионов. Но всё же удалось 
сделать шаг в сторону реше-
ния проблемы. Создана рабо-
чая группа для разбора наи-
более вопиющих фактов. Буду 
принимать активное участие 

Депутатские будни

Мое родное село Юмоч-
ка расположено в Мари-
Турекском районе нашей ре-
спублики. В тяжелые  годы 
Отечественной войны в каж-
дую третью семью нашего 
села  не вернулись с фронта 
мужья, сыновья. Мне повез-
ло. Мой будущий отец – Забо-
лотских  Иван Павлович после 
трех ранений и лечения в го-
спиталях, вернулся с фрон-
та на протезе вместо правой 
ноги и  раненой левой, так 
что приходилось ему ходить с 
костылями. 

В мае 1944 года он женил-
ся на учительнице Евдокии 
Булатовой, а второго августа 
1945 года родилась я - Люд-
мила Ивановна, в замужестве  
Пюкшина.

Мои родители работали в 
Юмочкинской  школе: папа - 
учителем начальных классов, 
мама -  преподавала матема-
тику.

В военные и первые после-
военные годы учителя вместе 
с учениками много работали: 
заготовляли дрова для шко-
лы, ремонтировали школьные 
принадлежности, помогали  
колхозу – собирали золу, ку-
риный помет для колхозных 
полей, выбирали семенной 
картофель в хранилищах, за-
нимались прополкой, рабо-
тали на льне,  ухаживали за 
посевами кукурузы, турнеп-
са, свеклы, помогали в заго-
товке веточного корма и сена 
для колхозного стада. Осенью  
помогали убирать картофель, 
а с  шестого класса  сортиро-
вали зерно на току, выращи-
вали для колхоза цыплят, кро-
ликов. 

В летние каникулы под ру-
ководством учителей ремон-
тировали школьную мебель, 

21 апреля нашим земля-
кам, принимающим участие 
в СВО отправлена очередная 
часть гуманитарной помощи!

Необходимо отметить, что 
в сборе гуманитарной помо-
щи приняли участие все жи-
тели нашей республики, за 
что огромное спасибо и бла-
годарность!

Там останется память…

Все для победы, 
своих не бросаем!

стеклили оконные рамы, пе-
рестилали деревянные полы 
и красили их, работали в 
школьном саду и огороде. В 
работах принимали участие  
все школьники, кроме  учени-
ков первых-вторых классов.

Время было полуголодное. 
Нас выручал лес – ягоды, гри-
бы. Только не ленись. И, ко-
нечно, свое личное хозяй-
ство, огород.

Работы было много. Все 
ложилось на плечи мамы, ба-
бушки и нас, детей. Папа ста-
рался во все помогать в силу 
свих возможностей.

И при всем при том, в дет-
стве нас не покидало чувство 
радости, надежды на лучшее 
будущее, чувство собственно-
го достоинства. Вокруг цари-
ла атмосфера добра и готов-
ность к взаимовыручке.

Мое детство закончилось с 
окончанием семи классов…

Прошли годы. Все измени-
лось. Нет моей родной Юмоч-
ки, нет моих родителей, бра-
тьев, ушел из жизни мой муж 
– Пюкшин Александр Ивано-
вич.

Светлая всем им память!
Каждый прожитый год 

вспоминается чем-то особен-
ным, но детство – самая без-
заботная и счастливая пора.

Хочется закончить сло-
вами из стихотворения 
В.Домрачева.

Все мы родом из детства,
Где большие поля, 
А в березовых ветках,
Слышна трель соловья.
Где трава зеленее, 
А вода голубей…
Там останется память 
Вместе с грустью моей.

Л.И. Пюкшина, 
Новый Торъял.

Основная забота по от-
правке собранного имущества 
легла на плечи мам, и жен на-
ших бойцов! Можно быть уве-
ренным, что вся помощь бу-
дет доставлена нашим защит-
никам адресно, как до под-
разделений, так и лично каж-
дому!

Российские работодатели 
рассказали о возможном со-
кращении сотрудников в 2023 
году. 

28 процентов опрошенных 
компаний ожидают увольне-
ний, из них 12 процентов точ-
но сократят штат, а 16 про-
центов ответили, что, ско-

Не на все группы препара-
тов государство регулирует 
цены, поэтому некоторые ле-
карства дорожают на 20−30%, 
считает фарманалитик Сер-
гей Шуляк. Эксперт добавил, 

Ждут увольнения

За счет больных
рее всего, не смогут обой-
тись без этой меры. В то же 
время каждый четвертый ра-
ботодатель заявил, что не бу-
дет увольнять сотрудников до 
конца 2023 года, а 27 процен-
тов даже планируют расшире-
ние штата.

что рост цен на эти лекарства 
происходит потому что «про-
изводители компенсируют из-
держки при производстве за 
счет поднятия цены».

в её работе.
Кроме того, я передал два 

запроса, касающихся норма-
тивных требований к каче-
ству воды. Сейчас требования 
к питьевой воде ниже, чем к 
стокам в водоёмы рыбхозназ-
начения. Необходимо пере-
смотреть устаревшие норма-
тивы.

ЖИВЕМ В РАЗНЫХ МИРАХ
Недавно  на заседании 

фракции КПРФ выступала гла-
ва Центробанка Эльвира На-
биуллина. Как всегда, её вы-
ступление было заряжено 
оптимизмом. Инфляция есть, 
но в следующем году её наде-
ются снизить. Золотовалют-
ные резервы ЦБ оказались 
заморожены за рубежом, но 
уже наняты юристы для раз-
бирательств. Ставки повыси-
лись, но зато банки выдали 
как никогда много кредитов.

У нашей фракции совер-
шенно другая точка зрения. 
Мы считаем, что только раз-
витие отечественного произ-
водства может защитить эко-
номику от внешних факто-
ров. Для этого нужна реаль-
ная, а не показная помощь го-
сударства. Глава Центробанка 
же считает, что главное в эко-
номике – это прибыли банков, 
а предприятия должны разви-
ваться за счёт кредитов.

Другой пример ― положе-
ние сельхозпроизводителей. 
Склады переполнены зерном, 
цены рухнули, сельхозпред-
приятия находятся на гра-
ни банкротства. Однако глав-
ный банкир страны счита-
ет, что сельское хозяйство в 
стране не просто устойчиво, 
но прекрасно себя чувству-
ет. Помочь банкам ― святое, 
а у аграриев и так всё заме-
чательно.

Думаю, что у каждого из 
нас есть вопросы, связанные 
с банковской сферой. Поде-
литесь в комментариях, что 
больше всего волнует имен-
но вас. Буду использовать в 
работе.

Сергей Казанков, депутат 
Госдумы фракция КПРФ.

Каждый хочет изменить че-
ловечество, но никто не за-
думывается о том, как из-
менить себя.

Лев Толстой



Госдума одобрила

Еще одна попытка

Мнение эксперта

Договорняков 
не будет

Комитет Госдумы по делам 
СНГ одобрил сенаторскую 
поправку к закону «О граж-
данстве». А именно, о ли-
шении гражданства вслед-
ствие совершения престу-
пления. 
В проекте закона, кото-
рый был принят в первом 
чтении 5 апреля, лишение 
гражданства предусматри-
валось за терроризм, тяж-
кие преступления про-
тив государства, а также в 
сфере оборота наркотиков 
и психотропных веществ, 
подделку документов.
Проектом предусмотрено 
сокращение числа требо-
ваний более чем к 20 кате-
гориям лиц при приеме их 
в российское гражданство.
Кроме этого, расширяют-
ся полномочия президента 
по определению категории 
лиц, которые имеют право 
на упрощенное приобрете-
ние гражданства РФ.

Вице-спикер Госдумы Вла-
дислав Даванков напра-
вил губернаторам россий-
ских регионов обращения 
от партии «Новые люди» с 
просьбой сделать 2–5 мая 
нерабочими днями и тем 
самым продлить майские 
праздники в 2023 году. 
Сам парламентарий в раз-
говоре с журналистами зая-
вил, что соотечественникам 
необходимы длинные вы-
ходные, так как многие сей-
час ощущают симптомы де-
прессии. По мнению Даван-
кова, людям попросту нужно 
дать нормально отдохнуть.
«Майские праздники в этом 
году должны стать полно-
ценным отдыхом для лю-
дей. 37% россиян сейчас 
отмечают у себя симптомы 
депрессии: рост в два раза 
даже по сравнению с коро-
навирусным годом, где хо-
рошего было мало», — ска-
зал он.

Сегодня 80% препаратов от-
ечественные, 20% - импорт-
ные. Сложности с насыще-
нием аптечного рынка со-
временными препаратами 
будут. Ведущие страны и 
производители прекрати-
ли клинические испытания 
в России, а без этого за-
регистрировать лекарство 
для лечения россиян нель-
зя. Путь к новым современ-
ным препаратам, техноло-
гиям удлинится. Заменят 
ли западные лекарства ки-
тайские, индийские — это 
вопрос.
Эксперт отмечает, нехват-
ка высокотехнологичных 
лекарств, возможность по-
лучить достойное лечение, 
а значит, качество жизни 
— это проблема государ-
ственная, социальная.

Визит президента России 
Владимира Путина в зону 
СВО говорит о том, что ни-
каких «договорняков» или 
«сложных решений» при-
нято не будет – ВС РФ будут 
стоять до победного. Об 
этом заявил один из лиде-
ров «Союза добровольцев 
Донбасса», экс-глава МГБ 
ДНР Андрей Пинчук.
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На днях состоялась встре-
ча с участником СВО Романом 
Демидовым, который прибыл 
в краткосрочный отпуск. Об-
судили конкретные вопросы 
по доставке адресной гум-
помощи до наших воинов-
земляков, взаимодействия с 
Марийским рескомом КПРФ. 
На встрече присутствовал де-
путат Госсобрания РМЭ, член 
оперативного штаба, секре-
тарь республиканского коми-
тета Владислав Жезлов.

20 апреля в помещении 
Марийского республиканско-
го комитета КПРФ состоялась 
презентация книги «Из запи-
сок геодезиста и другие рас-
сказы о былом» заслужен-
ного деятеля культуры, чле-
на КПСС-КПРФ Дьякова Ивана 
Дмитриевича.  

Участниками встречи ста-
ли заслуженные ветераны-
коллеги Ивана Дмитриевича, 
товарищи по партии, родные 
и близкие. Со вступительным 
словом выступил А.В. Масли-
хин, секретарь Марийского 
рескома КПРФ. Он рассказал 
о жизненном пути И.Д. Дьяко-
ва, особо обратил внимание 
на студенческие годы в Перм-
ском сельскохозяйственном 
институте, производственной 
практике в Казахстане, на-
полнившие профессиональ-
ными знаниями и закалившие 
характер нашего автора. Важ-
нейшие страницы биографии 
– работа в партийных органах 
республики – в Сернурском 
райкоме, Марийском обко-
ме КПСС.  В качестве помощ-
ника первых лиц республики 
проявился его талант анали-
тика, подвергающего осмыс-
лению сложнейшие вопросы 
партийной работы, развития 
народного хозяйства Марий-
ской АССР. 

Автор книги – И.Д. Дьяков, 
рассказал об истории созда-
ния своей новой книги, жела-
нии передать молодому поко-
лению свой жизненный опыт. 
Он подчеркнул, что на протя-
жении всей своей жизни со-
четал профессиональные зна-

Служить бы народу, но 
прислуживаться и кляузни-
чать важнее…

На днях в с. Хлебниково 
приехало несколько мужчин, 
при себе они имели грабли, 
лопаты, кисточки и краски. 
Приехали для проведения 
субботника в Хлебниковском 
парке. И вдруг местная Адми-
нистрация выясняет, что это 
СТРАШНЫЕ, ЗЛЫЕ И ХИТРЫЕ 
КОММУНИСТЫ!!! Вместо того, 
что бы оказать взаимодей-
ствие, Администрация сразу 
звонит в Полицию и жалует-
ся, что эти ХИТРЫЕ мужчины 
спрятали свои красные фла-
ги и транспаранты по карма-
нам, под рубашками и в тру-
сы, и хотят после уборки не-
ожиданно это всё достать, на-
цепить на грабли и лопаты, 
схватить кисточки с красной 
краской и провести страшное 
мероприятие под названием 
«митинг»!!! Полиция конечно 
среагировала, они и обяза-
ны это делать, даже на неле-
пые звонки. Приехало ГИБДД, 
разобрались, что никто ниче-
го не хотел проводить, кроме 
субботника, никто ничего ни-
куда не прятал…

Так это мы к чему. Руковод-
ство района призывает кол-
лективы, жителей и активи-

С началом весны наступа-
ет пора отчётов. Отчитывает-
ся глава города об исполне-
нии своих полномочий. От-
читывается прокурор о со-
стоянии законности, а поли-
ция – о состоянии правопо-
рядка. Предстоит отчёт мэра 
и его администрации за свою 
деятельность в прошлом году. 
Отчитываются и первичные 
отделения КПРФ.

Так, на совместном собра-
нии Берёзовского и Прохоров-
ского отделений с отчётными 
докладами выступили секре-
тари первичек С.А. Щеглов и 
И.С. Камышев. Сначала ком-
мунистов проинформирова-
ли о результатах проверки 
контрольно-ревизионной ко-
миссией за 2022 год. В докла-
дах секретари подвели ито-
ги изменений в составе чле-
нов партии, отметив их рост, 
результаты принятых реше-
ний по вопросам партийной 
и общественной жизни. Осо-
бое внимание уделялось вза-
имодействию с депутатами 
КПРФ, а также участие ком-
мунистов в публичных слуша-
ниях, проводимых Городским 
собранием депутатов. По это-
му вопросу приняли отдель-
ное постановление с одобре-
нием работы бюро горкома с 
депутатским объединением 
по проведению партийных ре-
шений в интересах трудового 
народа. 

Отмечалось также участие 
коммунистов в публичных ме-
роприятиях, таких как в па-
мять о борцах за Советскую 
власть 3-4 октября 1993 года, 

Встреча с воином-земляком

Презентация книги

Бывают и такие субботники

Первички начинают отсчет

Совсем скоро Роман вер-
нется в свою часть. Мы по-
здравили его с наступающи-
ми майскими праздниками и 
вручили ему и его боевым то-
варищам копию Знамени По-
беды. Пусть Великое Красное 
Знамя осеняет их на Великие 
Подвиги !

Николай Сидоркин, 
первый секретарь Ново-

торъяльского местного от-
деления КПРФ.

Социологи фонда «Обще-
ственное мнение» провели 
опрос среди россиян, чтобы вы-
яснить, насколько велико недо-
вольство властями в обществе.

Согласно данным социоло-
гов, последний опрос пока-
зал, что 39% респондентов за 
последний месяц доводилось 
слышать критические замеча-
ния в адрес российских вла-

Каждый четвертый недоволен
стей. 59% заявили, что не 
сталкивались с подобными 
высказываниями.

При этом 72% участников 
опроса заявили, что лично у 
них за последний месяц дей-
ствия властей не вызывали 
недовольства или возмуще-
ния. О том, что испытали эти 
чувства, заявили 24% опро-
шенных.

ния с деятельностью на благо 
людей. Везде, где довелось 
трудиться, решались вопро-
сы материального и бытового 
обслуживания населения, ор-
ганизации труда, насыщения 
предприятий новейшей тех-
никой и технологиями. 

Рецензент книги – док-
тор экономических наук, про-
фессор Л.М. Низова обратила 
внимание на стиль изложения 
материала. Автор большое 
внимание уделил красотам 
природы, тщательной прори-
совке сюжетов. На конкрет-
ных примерах он рассказыва-
ет о любви к Родине, важно-
сти межнациональной друж-
бы и патриотического воспи-
тания молодёжи. 

С душевной теплотой по-
делились своими впечатле-
ниями о книге коллеги по ра-
боте и товарищи по партии 
– Светлаков Иван Спиридо-
нович, Зубков Геннадий Гри-
горьевич, Лоскутов Николай 
Степанович, Белякова Аида 
Антониновна. Они, и все при-
сутствовавшие на презента-
ции, пожелали Ивану Дми-
триевичу крепкого здоровья, 
долгих лет жизни, возможно-
сти и дальше радовать чита-
телей новыми книгами. 

Первый секретарь Йошкар-
Олинского горкома КПРФ А.Н. 
Безденежных вручил И.Д. 
Дьякову памятную медаль 
ЦК КПРФ «В ознаменовании 
100-летия образования СССР». 
В заключении презентации 
было сделано общее фото.

Пресс-служба 
Марийского рескома КПРФ

стов подключаться к наведе-
нию чистоты, проводить суб-
ботники, Администрация рай-
она сама ежегодно приводит в 
порядок парк в п. Мари-Турек. 
А что наша Администрация? И 
сама в парке порядок не на-
водит и другим мешает, кляу-
зы на них строчит. Кляузы на-
верно строчить важнее, чем 
наводить порядок, занимать-
ся ремонтом дорог и другими 
важными вопросами. В посе-
лении ведь всё хорошо. Пло-
тина в Сукме по решению суда 
с 2010 года отремонтировать-
ся никак не может, всё про-
сите суд отложить ремонт. По 
сообщению в полицию отвле-
каете сотрудников, что у ин-
спектора ГИБДД других более 
важных задач не было? Или с 
безопасностью на дорогах все 
хорошо? По улице Тверитино-
ва так и не можете на вопро-
сы ответить.

Даже странно, что при 
виде Ешметова В.С. снова не 
проявили артистические та-
ланты и не упали в обморок, 
как в год одного из главных 
политических событий. Арти-
сты больших и малых акаде-
мических театров, а фамилии 
– а фамилии слишком извест-
ные, чтобы их называть…

Ирина Николаева

митинг в честь 105 годовщины 
Великой Октябрьской социа-
листической революции, ав-
топробеги в честь 100-летия 
образования СССР и создания 
Рабоче-крестьянской Красной 
Армии, возложение цветов в 
памятные и праздничные дни. 
Не осталось без внимания и 
участие во Всероссийских со-
вещаниях партийного актива 
по видео-конференц-связи. 

Коммунисты считают, что 
главными задачами первич-
ных отделений остаются про-
паганда среди населения по-
зиции КПРФ по актуальным 
и стратегическим вопросам 
общественной жизни, а так-
же повышение уровня свое-
го участия в муниципальных 
и государственных органах 
власти – от работы в участко-
вых избирательных комисси-
ях членами с правом реша-
ющего голоса до депутатов 
представительных органов и 
членов исполнительных орга-
нов власти. 

Для эффективности ра-
боты в этом важнейшем на-
правлении необходимо повы-
шение своего идейного уров-
ня посредством занятий в си-
стеме политучёбы, опираясь 
на информацию из партийных 
источников (газеты, телеви-
зионный канал «Красная ли-
ния», официальная странич-
ка партии в Интернете и ак-
каунты в соцсетях), и в систе-
ме дополнительного образо-
вания по специальности «Го-
сударственное и муниципаль-
ное управление».
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Параньгинский райком КПРФ с прискорбием извещает о смерти 
партийного активиста Ларионовой Светланы Яковлевны и выражает 

искреннее соболезнование родным и близким покойной

Поздравление
Марийский реском, Звениговский, Мари-Турекский и Парань-
гинский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
- Яковлеву Зою Ивановну - с юбилеем
- Леонтьева Григория Николаевича - с днем рождения
- Полякова Олега Николаевича - с днем рождения
- Охотникова Валерия Алексеевича - с днем рождения
- Алыкечева Анатолия Ивановича - с днем рождения
Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!

Анекдот
- А за что Миллеру дали Героя труда?
- Ну, посудите сами: у человека в месяц зарплата 158 000 
000 руб. Любой другой на его бы месте получил бы такую 
зарплату один раз и через месяц уволился бы. А этот - и хо-
дит на работу, и ходит, и ходит, и ходит...

16+

Спохватились!

Половина 
встревожена

Менять формат

Факты

В Москве начнут произ-
водить 90 процентов ле-
карств, которые раньше за-
купались за рубежом. В го-
роде построен целый ряд 
фармацевтических заво-
дов, где производятся ле-
карства, которые раньше 
закупали по импорту.

Уровень тревожного на-
строения среди россиян 
составил 50%. Об этом го-
ворят результаты опро-
са Фонда «Общественное 
мнение» (ФОМ).
Спокойствие ощущают по-
рядка 45% респондентов.
Ровно половина опрошен-
ных граждан сообщила, что 
среди их родных, друзей, 
коллег и знакомых сейчас 
преобладает крайне тре-
вожное настроение.  О спо-
койном состоянии сказали 
45% респондентов.

Если у нас сегодня прези-
дент расставил все точки 
над i, он назвал все свои-
ми именами – не назвал это 
диверсией или актом втор-
жения, военным актом – он 
сказал, что это терроризм, 
террористический акт, по-
тому что они стреляли по 
машине, в которой сидели 
дети – не видеть они этого 
не могли.
Соответственно, надо сно-
ва поднимать вопрос о том, 
чтобы признавать ВСУ, 
спецслужбы Украины тер-
рористическими организа-
циями с соответствующими 
выводами. Ну и, наверное, 
менять формат СВО хотя бы 
на КТО или какое-то дру-
гое. Но эти полумеры, ког-
да мы что-то не договари-
ваем, с этим надо прекра-
щать. Безусловно, ответ на 
подобные действия должен 
быть очень жестким.
Александр Коц, военкор.

За один год Россия добы-
вает:
- 547 миллионов тонн неф-
ти;
- 691 миллиард кубометров 
газа;
- 3 580 тысяч тонн алюми-
ния;
- 40 миллионов карат алма-
зов;
- 238 тонн золота.
Как можно руководить 
страной, что при этом не  
хватает денег на еду или 
одежду?

* * *
Интересен был состав 
пленных, которые отстраи-
вали разрушенные ими же 
наши города. Всего в со-
ветском плену оказалось 
два миллиона сто тысяч че-
ловек. Из них 200 тысяч ру-
мын, 60 тысяч поляков и 10 
тысяч евреев.

* * *
Немного статистики. До 
оптимизации в государ-
ственных больницах ра-
ботало 700 тысяч врачей. 
Сейчас работает 350 тысяч 
человек.

Единым фронтом 
с профсоюзами

На контроле у прокуратуры

Творцы не нужны?

Коммунистическая партия 
Российской Федерации запу-
стила новый проект, позво-
ляющий защитить интересы 
наёмных работников. Теперь 
любой, кто столкнулся с на-
рушением трудовых прав, мо-
жет обратиться на горячую 
линию и получить необходи-
мую помощь. Квалифициро-
ванные юристы готовы прове-
сти консультацию и подгото-
вить документы. При необхо-
димости к решению пробле-
мы могут быть привлечены 
региональные и федераль-
ные депутаты.

Кроме того, проект наце-
лен и на взаимодействие с 
профсоюзными организаци-
ями. Опыт такой работы ши-
роко известен. К примеру, 
в Санкт-Петербурге налаже-
но эффективное сотрудниче-
ство парторганизаций с неза-
висимыми профобъединени-
ями, включая межрегиональ-
ную «Рабочую ассоциацию». 
Коммунисты Ульяновской об-
ласти поддерживают профсо-
юз «Защита». Большой резо-
нанс вызвала забастовка на-
земного персонала «Аэро-
флота» в аэропорту Шереме-
тьево в 2021 году. Тогда бла-
годаря совместным действи-
ям КПРФ и независимого про-
фсоюза удалось отстоять пра-

В связи с неоднократными 
обращениями жителей посел-
ка Алексеевский, Советского 
района по поводу отсутствия 
благоустройства придомовой 
территории у вновь постро-
енного дома номер 6 по ули-
це Октябрьской мною был на-
правлен депутатский запрос в 
прокуратуру, в котором было 
указано, что застройщиком, 
выполнявшим работы по стро-
ительству названного много-
квартирного дома, в полном 
объёме не выполнено благо-
устройство придомовой тер-
ритории со стороны улицы 
Октябрьская.

Придомовая террито-
рия завалена горами грун-
та, строительным мусором, в 
том числе строительными ле-
сами, чем нарушаются пра-
ва собственников помещений 
жилого дома, пешеходов, соз-

Только в 1918 - 1919 го-
дах было создано 33 научно-
исследовательских институ-
та. К 1923 году число НИИ до-

ва диспетчеров.
Новый партийный проект 

– не альтернатива независи-
мым профсоюзам. Напротив, 
он направлен на эффектив-
ное взаимодействие с ними, 
чтобы совместными усили-
ями защищать справедли-
вые требования тружеников в 
условиях постоянного давле-
ния буржуазии на права тру-
дящихся. Подчас профессио-
нальным объединениям тре-
буется не только юридиче-
ская защита, но и политиче-
ское влияние Коммунистиче-
ской партии.

На основе нового проек-
та КПРФ и профсоюзы смогут 
оперативно обмениваться ин-
формацией и совместно раз-
рабатывать поправки в дей-
ствующее законодательство. 
Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Чтобы отстоять свои права 
и получить бесплатную юри-
дическую помощь, трудящи-
еся могут обратиться на пря-
мую линию по телефону: 8 
800 500 28 37. Также любой 
желающий может посетить 
сайт kprfprof.ru, чтобы узнать 
о проекте больше и оставить, 
при необходимости, заявку.

Только единым фронтом 
мы можем дать отпор посяга-
тельству на наши права.

даётся угроза жизни и здоро-
вью граждан, в том числе де-
тей, которые играют на горах 
грунта со строительным мусо-
ром. К тому же, рядом распо-
ложен детский сад.

На сегодняшний день Ин-
спекцией государственного 
строительного надзора, Ми-
нистерства строительства, 
архитектуры и ЖКХ респу-
блики директор юридическо-
го лица проводившего работы 
в связи с допущенными нару-
шениями градостроительного 
законодательства подвергнут 
наказанию.

Устранение нарушений за-
кона допущенных ООО «Цен-
трэргосистем», находится на 
контроле прокуратуры респу-
блики.

Сергей Царегородцев, 
депутат Йошкар-Олинского 

горсобрания.

Во-первых, хочу выразить 
свое признание  по поводу 
решения о денежной выпла-
те детям войны ко дню Побе-
ды. Очень жаль, что их, опа-
ленных и закаленных воен-
ным лихолетьем ветеранов, 
осталось чуть-чуть, а через 
пару десятков лет и получать-
то это пособие будет некому, 
ибо самому молодому из них 
сегодня стукнуло 78. Горько 
сознавать, что большинство 
детей поколения тех суровых 
лет ушло из жизни, не полу-
чив достойного признания их 
истинно героического под-
вижничества.

В истории планеты Земля 
нет аналога тому подвигу, что 
свершили несовершеннолет-
ние и даже малолетние со-
ветские дети, которые своим 
трудом, старанием, стойко-
стью, терпением, стремлени-
ем одолеть врага, выстоять, 
преодолев все беды, невзго-
ды, выжили, сберегли семьи, 
продолжили род, сохранили 
народ, спасли жизни, обеспе-
чили будущее страны. Это ли 
не настоящий подвиг? Самый 
массовый подвиг!

Денежное вознагражде-
ние, которое получат к празд-
нику оставшиеся дети вой-
ны, выражает высокую оцен-
ку этого подвига. Однако этот 
благородный акт не может 
компенсировать ту безгра-
ничную благодарность, кото-
рую заслужило целое поколе-
ние детей, причастных к По-
беде, огромная армия соу-
частников преодоления тех 
испытаний, что принесла во-
йна. Поэтому я вновь подни-
маю вопрос об издании чет-
вертой серии Республикан-
ской Книги Памяти «Дети 
войны». Мои неоднократные 
обращения по этому вопросу 
в разные инстанции пока не 
нашли поддержки.

Республиканская Книга 
Памяти создана более 10 лет 
назад. Это неординарное из-
дание, посвященное вкла-
ду жителей Марийской АССР 
в Победу в Великой Отече-
ственной войне (1941-1945 гг.), 
представляет собой 3 серии, 
состоящие из 49 районных и 
городских томов общим объ-
емом более 1300 печатных 
листов, общим тиражом 101 
тыс. экземпляров и включает 
в себя 410 тысяч имен, в том 
числе:

«Книга Памяти» – 76 тысяч 
погибших бойцов и команди-
ров,

«Они сражались за Роди-
ну» – 68 тысяч вернувшихся с 
войны фронтовиков,

«Они ковали Победу» – 265 
тысяч тружеников военно-
го тыла (женщины, старики, 
подростки).

К сожалению, в это капи-
тальное издание не включе-
ны дети.

Принятие детей войны в 
этот героический реестр в 

Прошу поддержать
сущностной мере означало 
бы восстановление справед-
ливости в отношении них.

Конечно, материальная 
помощь важна, но не менее 
ценна и поддержка мораль-
ная. Сегодня речь должна 
идти не только о льготах, а о 
признании заслуг всего поко-
ления детей войны, о доброй 
памяти по ним. Если мы опо-
здали со льготами, то воздать 
им должное, по достоинству 
оценив их заслуги, увенчав 
славой, утвердив светлую па-
мять о них на века – это в на-
ших силах, на нашей совести. 
И, конечно, было бы справед-
ливо, если будет издана чет-
вертая серия Республикан-
ской Книги Памяти, посвя-
щенная детям войны. Она до-
стойно завершит это уникаль-
ное монографическое изда-
ние, которое навсегда войдет 
в историю Республики Марий 
Эл как величественный геро-
ический эпос.

И еще одна просьба.
Книга Памяти – это много-

томная монография, которая 
создавалась всей республи-
кой, всеми ее жителями, мно-
гие из которых были и участ-
никами тех событий, и авто-
рами. В соответствии с тремя 
сериями Книги все районы из-
дали по три тома. К каждому 
из этих томов были предпо-
сланы очерки, в обобщенном 
виде раскрывающие вклад 
жителей своих регионов в об-
щую Победу, повествующие о 
боевых и трудовых сверше-
ниях земляков, рассказываю-
щие о событиях, фактах, лю-
дях того героического вре-
мени, показывающие их силу 
духа, мужество, подлинный 
героизм, непреклонную ре-
шимость выстоять, победить.

Но каждый из этих томов 
был издан только для своего 
района и не получил распро-
странения по республике. Ис-
кренняя, эмоционально изло-
женная информация, свиде-
тельствующая о всех сторо-
нах военной жизни республи-
ки, оказалась недоступной 
для массового читателя. По-
этому напрашивается необхо-
димость издания общего еди-
ного сборника данных статей, 
который показал бы, как ко-
вался великий подвиг совет-
ского народа и на марийской 
земле.

Эти очерки, собранные во-
едино, уточненные, допол-
ненные, могли бы стать цен-
ной иллюстрацией историче-
ских событий той поры, бес-
ценным свидетельством того, 
что и как смогли  преодо-
леть и свершить советские 
люди, спасая свое Отечество, 
утверждая мир на Земле.

 В.С. Соловьев, 
профессор МарГУ, 

ответственный редактор
Республиканской 

Книги Памяти. 
т. 8-927-882-08-24

стигло 56, а в 1929 – 406. Се-
годня число НИИ заметно со-
кратилось: с 2686 (2000 год) 
до 1618 (2019 год).


